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PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

Jóvenes seguidores de Jesucristo
Testimonios de un encuentro transformador

21 de julio de 2024

Las noticias de la semana:

La juventud en el momento actual enfrenta innumerables desafíos y tentaciones. Muchos jóvenes se 
sienten perdidos y buscan desesperadamente un propósito en la vida ante un presente inmediato que 
se les presenta poco alentador. Ser joven y cristiano en el mundo actual es desafiante, pero también 
puede ser profundamente gratificante. 

A través de la fe, el apoyo comunitario y un compromiso personal con los valores cristianos, los jóvenes 
pueden encontrar propósito, fortaleza y una dirección clara en sus vidas. Enfrentar estos desafíos con 
valentía y convicción puede no solo fortalecer su fe, sino también inspirar a otros a buscar una vida con 
significado y esperanza en Jesucristo. En la Diócesis de Segorbe-Castellón muchos de ellos defienden, 
sin vergüenza, que en Jesús han encontrado el mejor ejemplo para un cambio transformador que puede 
inspirar a otros a vivir un encuentro con Jesucristo o reconducir su fe.

www.obsegorbecastellon.es

La Asamblea Plenaria de la CEE aprueba el 
Plan de reparación a las víctimas

Entrevista: Laura Montesinos
Autora de "Tu muerte es vida": 
"En la muerte de mi marido descubrí 
que la muerte no es el final,
sino la puerta de la vida" Cáritas constata el aumento acuciante 

de la necesidad de vivienda



(Viene de portada)
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Punto de mira
Ser joven y cristiano en el 
mundo contemporáneo pre-
senta una serie de desafíos 
únicos. Los jóvenes enfren-
tan una cultura que a me-
nudo contradice los valores 
cristianos, junto con presio-
nes sociales y tecnológicas 
que pueden dificultar su vida 
de fe. 
La creciente secularización 
ha llevado a una disminución 
en la influencia de la religión 
en la vida pública y privada. 
Los jóvenes se enfrentan al 
reto de mantenerse firmes 
en sus creencias cuando la 
cultura predominante pro-
mueve valores que son con-
trarios a los principios cristia-

tener la sensación de no 
sentirse amados. 
En la Diócesis de Segor-
be-Castellón muchos jó-
venes se enfrentan a estos 
desafios viviendo su fe con 
autenticidad y valentía a tra-
vés de diferentes realidades 
eclesiales, movimientos y 
apostolados. El testimonio 
de algunos de ellos es una 
poderosa muestra de que 
Jesucristo representa una 
fuerza de cambio positivo, 
mostrando que, incluso en 
los momentos más oscuros, 
la fe puede ofrecer una luz 
de esperanza y un camino 
hacia la transformación per-
sonal y comunitaria.

nos. Por otra parte, el deseo 
de aceptación y el senti-
miento de pertenencia pue-
de hacerlos caer en la tenta-
ción de conformarse con las 
expectativas de sus amigos 
y de la sociedad compro-
metiendo sus creencias y 
sus valores. Los estereotipos 
sobre el cristianismo pueden 
llevar a  malentendidos y 
prejuicios resultándoles muy 
difícil defender su fe en un 
entorno hostil. 
La exposición a contenidos 
que entran en conflicto con 
sus creencias y que se fo-
mentan mucho desde las 
redes sociales, les hace caer 
en la tentación, además de 

Patricia Martínez - Effetá

En Hakuna descubro la sencillez de 
vivir despojada de todo delante de un 

trozo de pan y vivir siendo espectadora 
asombrada de las obras de Dios 

“

 
”Sara Agbudo - Hakuna

Es la alegría de un constante encuentro 
personal con Él y la posibilidad de 

llevarlo al encuentro con otros.
¡Al cielo, en equipo! 

“

 
”

Nuestros encuentros son prueba viva 
de que Dios existe. Imagino que lo que 
aquí se vive es lo más parecido a una 

semana en el cielo 
“

 
”Rocío - Equipos Nuestra Señora

Aprendemos a conocernos con nuestras 
heridas, dones y a relacionarnos con el 

otro como hijo de Dios, desde el respeto, 
el amor y la acogida 

“

 
”Lucía - Casa de la Misericordia

Del Señor lo recibo todo. Ir a las 
celebraciones me da una paz y alegría 
inmensa. Cuando más agobiado estoy, 

más descanso encuentro 
“

 
”Daniel - Camino Neocatecumenal

Effeso es un lugar de encuentro con 
Jesucristo. Cada viernes me siento en 

familia, acogido y querido. Doy gracias 
a Dios por ello 

“

 
”Adrián Ibáñez - Éfeso
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“No abandonar a los abuelos y los mayores”

Queridos diocesanos, y 
muy queridos abuelos y 
personas mayores: 

En torno a la fiesta de San 
Joaquín y Santa Ana, los 
abuelos de Jesús, el día 
26 de julio, celebramos en 
toda la Iglesia la Jornada 
Mundial de los abuelos y 
de los mayores. El papa 
Francisco dispuso en 2021 
que esta Jornada se ce-
lebre cada año el cuarto 
domingo de julio; este año 
será el domingo 28 de ju-
lio.
Con esta Jornada, el San-
to Padre nos invita a tomar 
conciencia de la relevan-
cia de los ancianos en la 
vida de la sociedad, de la 
Iglesia y de sus comunida-
des y a tenerlos presentes 
no de forma episódica y 
puntual, sino de un modo 
permanente, también en 
la pastoral ordinaria de 
nuestra Iglesia para esta 
época de la vida.
Hoy y siempre damos 
gracias a Dios por cada 
uno de vosotros, queridos 
abuelos y mayores. Gra-
cias os damos por tantos 
esfuerzos y sacrificios, 
por tantas cosas buenas 
como habéis hecho por 
vuestros hijos y ahora ha-
céis por vuestros nietos: 
sois un apoyo imprescin-
dible y seguro para mu-
chos padres, abocados 
al trabajo fuera del hogar. 
Gracias os damos por 
vuestro trabajo y testimo-
nio, quizá sencillos, pero 
muy valiosos, para nues-
tra Iglesia y nuestra so-
ciedad. Los abuelos sois 
custodios de sabiduría, 
de valores y de bondad; 
por ello, “un pueblo que 
no respeta a los abuelos, 
no tiene futuro, porque no 
tiene memoria, ha perdido 
la memoria” (Francisco). 

Los abuelos y mayores 
atesoráis la “riqueza de los 
años”, de la experiencia y 
de la historia. Cuando la 
vida es larga es una ben-
dición de Dios para uno 
mismo y para los demás. 
Las personas mayores 
os merecéis el afecto, el 
reconocimiento y el agra-
decimiento de todos: de 
los hijos y de las familias, 
de la sociedad y de nues-
tra Iglesia. La Jornada es 
una ocasión propicia para 
mostraros nuestra sincera 
gratitud. 
Nuestros mayores deben 
sentirse y ser protagonis-
tas en las familias, en la 
Iglesia y en la sociedad. 
No representan solo el 
pasado; forman parte de 
nuestro presente y con 
ellos hemos de contar 
para construir el futuro. 
Los mayores, sin embar-
go, son a menudo margi-
nados. Muchas veces no 
cuentan, son aparcados 
y vistos como una car-
ga. En una sociedad que 
valora sólo la utilidad, la 
eficacia, la juventud y la 
rentabilidad económica, 
en una sociedad egoísta 
se olvida la “sabiduría del 
corazón” que representan 

los años. Y esta sociedad 
se vuelve desagradecida 
precisamente con aque-
llos que más se lo mere-
cen porque han contri-
buido con su trabajo a su 
construcción. El agradeci-
miento a nuestros mayo-
res es un acto de justicia: 
debemos reconocerles su 
dedicación, sus sacrificios 
y sus cuidados para los 
hijos, la sociedad y la Igle-
sia. El respeto y el cariño 
hacia nuestros mayores 
debería ser algo conna-
tural a nuestra sociedad. 
Nuestros mayores no 
pueden ser arrinconados, 
olvidados, abandonados o 
descartados. 
Con mucha frecuencia 
la soledad es la amarga 
compañera de la vida de 
los mayores y abuelos. En 
esta triste realidad se fija 
la Jornada de este año, 
bajo el lema “En la vejez 
no me abandones” (cf. Sal 
71,9). Como indica el San-
to Padre en su mensaje, 
esta súplica “habla de una 
conspiración que ciñe la 
vida de los ancianos. Pa-
recen palabras excesivas, 
pero comprensibles si se 
considera que la soledad y 
el descarte de los mayores 

no son casuales ni inevita-
bles, son más bien fruto de 
decisiones -políticas, eco-
nómicas, sociales y perso-
nales- que no reconocen 
la dignidad infinita de toda 
persona «más allá de toda 
circunstancia y en cual-
quier estado o situación en 
que se encuentre» (Decl. 
Dignitas infinita, 1). Esto 
sucede cuando se pierde 
el valor de cada uno y las 
personas se convierten en 
una mera carga onerosa, 
en algunos casos, dema-
siado elevada. Lo peor 
es que, a menudo, los 
mismos ancianos termi-
nan por someterse a esta 
mentalidad y llegan a con-
siderarse como un peso, 
deseando ser los primeros 
en hacerse a un lado”.
Queridos abuelos, no 
estáis solos. Dios nunca 
os abandona. Ni siquiera 
cuando la edad avanza 
y las fuerzas flaquean, o 
cuando la vida se vuelve 
menos productiva y co-
rre el peligro de parecer-
nos inútil; Él no se fija en 
las apariencias. La Iglesia 
tampoco os abandona; 
os tiene presentes y si-
gue contando con voso-
tros. Nunca se deja de ser 
cristiano, hijo o hija de la 
gran familia de los cre-
yentes. La sociedad tam-
poco os debe abandonar; 
ha de contar también 
con vosotros, con vues-
tra experiencia y sabidu-
ría acumulada; rehabilitar 
esta sociedad herida es 
cosa de todos, también 
vuestra.  En esta Jornada 
Mundial, no dejemos de 
mostrar nuestra ternura 
a los abuelos y a los ma-
yores. Visitemos y acom-
pañemos a los que están 
solos o desanimados. El 
Señor y la Iglesia cuidan 
de voso¬tros y cuentan 
con vosotros.

Con mi afecto y bendición

"Nuestros mayores deben sentirse y ser 
protagonistas en las familias, en la Iglesia, 

y en la sociedad" 
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El pulso de la Diócesis

8 Testigo Directo aborda la libertad de prensa. La 
segunda tertulia estuvo moderada por el periodista 
Vicente Farnós y contó con la presencia de Luis Ven-
toso, director adjunto del periódico digital El Debate 
y la periodista castellonense, Susana Fagregat que 
abordaron la situación actual .

8 Los obispos de la Provincia Eclesiástica Valenti-
na han mantenido la última reunión del curso en Ma-
llorca, consolidando los esfuerzos y la cooperación 
entre las diversas diócesis que conforman la Provincia 
Eclesiástica Valentina, y reforzando su compromiso 
con la evangelización.

8 Encuentro anual de jubilados en Albocàsser. La 
jornada comenzó con una solemne Eucaristía y con-
tinuó con una comida fraterna que reforzó los lazos 
de comunidad. Acudieron delegaciones de varios mu-
nicipios, así como de los alcaldes de las localidades 
vecinas, para honrar a los jubilados.

8 Castellón celebra a San Cristóbal. Como cada 
segundo sábado de julio, el pasado día 13, la Conca-
tedral de Santa María en Castellón, acogió la celebra-
ción de una Eucaristía en honor a uno de los co-pa-
tronos de la ciudad. A la celebración litúrgica siguió la 
tradicional bendición a los vehículos.

8 La parroquia Ntra. Sra. de Lourdes (La Vall) pe-
regrinó al Santuario francés para vivir la experiencia 
personal y comunitaria de encuentro con Jesucristo a 
través de la Virgen. Más de un centenar de feligreses 
viajaron junto al párroco, D. Mauro Zúñiga y el diacono 
Ricardo Rovira y pudieron participar de las principales 
celebraciones eucarísticas.

8 Final de curso del Arciprestazgo de Llucena.  
Concluyeron sus encuentros mensuales de este curso 
con una excursión a Mora de Rubielos y Rubielos de 
Mora, municipios de la Diócesis de Teruel y Albarra-
cín. Allí visitaron su patrimonio religioso y compartie-
ron una mañana de fraternidad con algunos sacerdo-
tes turolenses, con quienes después comieron.
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El pulso de la Diócesis
Nueva propuesta formativa: la Escuela Diocesana de Ministerios Laicales 2024-2025

fundizando en aspectos 
como la liturgia, la Palabra 
de Dios y el ministerio del 
acólito en la Eucaristía.
El curso se desarrollará 
en dos semestres, con el 
primer trimestre finalizan-
do el 21 de diciembre y el 
segundo comenzando el 
7 de enero. Las clases se 
impartirán los martes por 

El Centro de Estudios 
Teológicos de la Diócesis 
de Segorbe-Castellón ha 
anunciado la apertura de 
inscripciones para el curso 
2024-2025 de la Escuela 
Diocesana de Ministerios 
Laicales. Este programa, 
dirigido a lectores, acólitos 
y catequistas, comenzará 
el 1 de octubre y está di-
señado para proporcionar 
una formación integral en 
diversos aspectos teológi-
cos y litúrgicos.
El currículo se divide en 
temarios de formación 
básica y específica. La for-
mación básica incluye 19 
temas que abarcan desde 
la revelación divina hasta 
la resurrección de la carne 
y la vida eterna. Por su par-
te, la formación específica 
se centra en las funciones 
particulares de lectores, 
acólitos y catequistas, pro-

la tarde y los sábados por 
la mañana, adaptándose 
a las disponibilidades de 
profesores y alumnos.
Las inscripciones estarán 
abiertas desde el 1 de julio 
hasta el 15 de septiembre. 
Los interesados deben 
completar el formulario 
online durante la primera 
quincena de septiembre 

y presentar una carta de 
presentación de su pá-
rroco o superior religioso. 
Además, se requiere tener 
al menos el bachillerato o 
graduado escolar.
El curso tiene un coste de 
350€. La asistencia a las 
clases es obligatoria, y los 
alumnos deben cumplir 
con al menos el 60% de 
asistencia en cada asigna-
tura para aprobar. El ren-
dimiento académico será 
evaluado según la especi-
ficidad de cada materia y 
determinado por el profe-
sor correspondiente. Para 
más información, los inte-
resados pueden contac-
tar al Centro de Estudios 
Teológicos en el Semina-
rio Mater Dei, a través del 
correo institutocienciasre-
ligiosas@obsegorbecas-
tellon.org, o del teléfono 
964 22 00 66.

y religioso de la provincia 
de Castellón, entre ellos 
el Obispo de la Diócesis 
de Segorbe-Castellón, D. 
Casimiro López Llorente.
Además de los galardo-
nados, en esta edición se 
conmemoró el centena-
rio de la Coronación de la 
Mare de Déu de Lledó a 
través de la Comisión Or-
ganizadora, así como los 
siete siglos y medio trans-
curridos desde la creación 
de la primera parroquia 
de Vila-real, la Arciprestal 
San Jaime.

El acto se celebró en la 
Sala El Grau de Orenes 
Gran Casino Castellón. 
Dieciséis categorías y cua-
tro galardones especiales 
reconocen de esta mane-
ra a personas, colectivos, 
asociaciones, entidades 
y empresas que han des-
tacado en el último año 
transcurrido en diferentes 
ámbitos de la sociedad 
provincial. Un evento al 
que asistió gran parte de la 
representación del pano-
rama cultural, social, po-
lítico, festivo, empresarial 

COPE Castellón celebra la entrega de sus 
decimocuartos premios

sus estrategias a las nue-
vas realidades de pobre-
za y exclusión social que 
están planteando las per-
sonas que acuden a los 
centros y recursos de la 
institución en toda Espa-
ña. Estas dos herramien-
tas servirán para orientar 
el buen gobierno de la 
institución en los próximos 
años y reforzar el papel de 
las personas voluntarias 
como protagonistas de la 
acción de Cáritas y agen-
tes para la transformación 
social.

Se dieron cita unos 150 di-
rectivos de las 70 Cáritas 
Diocesanas que integran 
la Confederación de Cári-
tas España, entre ellos el 
Delegado Episcopal en 
Cáritas Diocesana de Se-
gorbe-Castellón, D. Ser-
gio Mendoza, y el Director, 
D. Francisco Mir. En ella, 
Cáritas Española decidió 
poner en marcha el Mar-
co Estratégico Confede-
ral 2025-2030 y el VI Plan 
Estratégico para adecuar 
en los próximos años sus 
estructuras organizativas y 

La Diócesis de Segorbe-Castellón participa 
en la LXXXIII Asamblea General de Cáritas 
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Las noticias de la semana
La Asamblea Plenaria de la CEE aprueba el Plan de reparación a las víctimas

La Conferencia Episcopal 
Española (CEE) celebró 
el pasado 9 de julio una 
Asamblea Plenaria ex-
traordinaria, convocada 
la semana pasada por su 
Comisión Permanente. 
En esta Asamblea Plena-
ria se han aprobado tres 
documentos: las líneas 
de trabajo de las institu-
ciones de la Iglesia Cató-
lica en España; el Plan de 
reparación integral a me-
nores y personas equipa-
radas en derechos, vícti-
mas de abusos sexuales; 
y los criterios orientado-
res para la reparación in-
tegral.
Junto a los obispos de la 
CEE y dada la cuestión 
que se abordaba parti-
ciparon en la Asamblea 
Plenaria Fr. Jesús Díaz 
Sariego OP, presidente 
de la Conferencia Es-
pañola de Religiosos 
(CONFER) y Jesús Miguel 
Zamora, Secretario Ge-
neral. Las cinco líneas de 
trabajo expresan lo que 
las instituciones eclesia-

les ya están realizando 
e indican los principios 
que orientan el trabajo 
de la Iglesia en adelante 
que incluye: 1) recono-
cer y reparar el abuso a 
las víctimas y elaborar 
el Plan de reparación in-
tegral a los menores y 
personas equiparadas 
en derechos, víctimas de 
abusos sexuales; 2) aten-
der a las víctimas y/o su-

pervivientes a través de 
las Oficinas de Atención a 
las Víctimas; 3) difundir la 
“Guía para la prevención 
y reparación de abusos 
sexuales a menores en 
centros educativos” e im-
plantar en los centros la 
figura del coordinador de 
bienestar y protección; 
4) formar los profesiona-
les en contacto con per-
sonas menores de edad 

en materia de violencia 
sexual; y fomentar la 
sensibilización con la di-
fusión de las medidas de 
prevención y protocolos 
de las instituciones edu-
cativas de la Iglesia; y 5) 
Informar e investigar. Me-
diante la promoción de 
estudios sobre la preva-
lencia de violencia sexual 
en la infancia y la adoles-
cencia.

Cáritas Diocesana sigue constatando que aumenta la necesidad acuciante de vivienda 
El director de Cáritas Dio-
cesana de Segorbe-Cas-
tellón, Francisco Mir, al 
efectuar el balance de 
los seis primeros meses 
del año, constata que la 
necesidad de vivienda 
sigue siendo, en mayor 
medida, la principal pre-
ocupación de muchas de 
las personas que acuden 
a la entidad.
En este sentido, denun-
cia el “incremento preo-
cupante y continuado de 
los alquileres”, así como 
el problema que se pre-
senta a los colectivos 
más vulnerables a la hora 
de hacer frente al pago 
de suministros, con una 
carestía de la vida que se 
está generalizando por el 
incremento de costes en 
los productos de alimen-
tación. En esta línea, aler-
ta del aumento de per-

sonas que, aun teniendo 
trabajo, tienen dificultad 
para llegar a final de mes 
o que han de recurrir a 
entidades sociales para 
poder pagar suministros 
básicos, porque no les 
queda dinero ni para la 
compra. Por eso, Francis-
co Mir apunta que estas 
problemáticas afectan 
en mayor medida a los 
que no disponen de un 
empleo, pero hoy en día 
“tener un empleo tampo-
co garantiza salir del cír-
culo de exclusión donde 
todavía permanecen mu-
chas familias”. Destaca 
que en los últimos meses 
ha aumentado la solici-
tud de ayuda por parte 
de personas jóvenes, es-
pecialmente mujeres.
Como indica Francisco 
Mir, mujeres jóvenes ge-
neralmente extranjeras, 

con hijos de poca edad 
a su cargo, proceden-
tes, en muchos casos, 
de Marruecos y de Arge-
lia. Estas problemáticas 
no son nuevas, pero han 
ido creciendo en rela-
ción a 2023, y plantean 
una “cierta preocupación 
para lo que resta del año”, 

en el que Cáritas Dioce-
sana seguirá trabajando 
en la consolidación de 
proyectos para paliar es-
tas problemáticas pres-
tando especial atención 
a las personas sin hogar 
y a las que precisan re-
gularizar administrativa-
mente su situación.
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La Entrevista

1.- Hubo un día concreto que tu vida cambió. ¿Nos po-
drías contar qué es lo que ocurrió?
Yo lo tenía todo en la vida, de hecho tenía una vida total-
mente normal. Casada y con una niña, un día, de la noche 
a la mañana, mi vida cambió para siempre en todos los 
sentidos. Ese día mi marido no se despertó, murió duran-
te la noche de muerte súbita y a partir de ese momento 
hubo un cambio radical en mi vida y en mi corazón. Pre-
cisamente de eso va el libro y de eso va mi historia, de 
cómo a través de la muerte llegó la vida a mi corazón. 

2.- El título puede resultar paradójico para mucha gen-
te, sin embargo, enfrenta la muerte y el dolor con el 
amor y con la vida...
Exactamente. Es un libro que no es de muerte, sino de 
vida. Es una autobiografía desde la primera hasta la últi-
ma palabra que, para mi lo es de esperanza por lo que he 
recibido. Precisamente quería que apareciera la palabra 
muerte porque parece que la muerte es el final, parece 
que los planes se rompen y ya no puedes mirar más allá, 
pero todo lo contrario. Cuando tienes amor en el corazón 
y tienes a Dios,tu vida trasciende. Y encima, si descubres 
que la muerte no es el final y que es la puerta de la vida, 
para mí fue una revolución. La muerte me daba mucho 
miedo, pero descubrí que, a pesar de que la persona que 
más quiero, había muerto, detrás de eso hay mucha vida 
y eso es lo que quiero transmitir al mundo, esa vida que 
yo tengo en el corazón y que la gente lo pueda percibir.

3.- ¿Fue el retiro de Emaús el camino que cambió, ese 
sufrimiento por esperanza como ocurrió a lo dos discí-
pulos?
Totalmente. Dios no da puntada sin hilo y nos fue prepa-
rando tanto a Manu como a mi para lo que iba a acon-
tencer en nuestras vidas. Seis meses antes de morir, hizo 
el retiro de Emaús y vino totalmente transformado, tanto 
que me llegó a decir que lo que vivió allí era lo mejor que 
le había pasado en la vida y me invitó a vivirlo y experi-
mentarlo. Yo viví el retiro en shock porque justo quince 
días antes, mi marido fallecía. Pero aquel fin de semana 
en la casa de retiros lo entendí todo. A partir de enton-
ces, Emaús ha sido el camino que me ha acompañado, 
que me ha dado luz y que era mi chute semanal de amor 
para poder continuar porque tenía,y obviamente tengo 
mucho dolor en el corazón. Y fue a través de estos retiros 
maravillosos donde pude descubrir el amor del Señor de 

una forma diferente que nunca me habían enseñado, con 
una intensidad brutal y con una rapidez pasmosa. 

4.- Antes de acontecer todo esto, ¿eras una mujer de 
fe?
¡Eso creía yo! (se ríe), pero era una fe heredada, era una 
fe de libro, que digo yo. Nací y me crié en una familia 
católica, fui a un colegio católico, pero no tiene nada que 
ver el Dios heredado que yo tenía, al Dios vivo que tengo 
ahora en mi corazón. Es el Dios amor, tan vivo en mi co-
razón que me explota, y eso no me lo puedo callar. Antes 
yo practicaba porque me lo habían enseñado. Es verdad 
que yo conocía a Jesús, pero nada que ver con lo que 
yo conozco ahora, con lo que yo he vivido ahora y con 
la perspectiva de vida que tengo ahora, que es vivir con 
los pies en la tierra y la mirada en el cielo. Es una vida 
totalmente diferente.

5.- Todo esto ha sido parte de un proceso ¿cómo lo has 
vivido?
A partir del retiro de Emaús tuve claro que lo que des-
cubrí era lo que yo quería para mi vida. Tenía una cuen-
ta de instagram dedicada a contar mis experiencias de 
los viajes (@viajarentrelineas). Sin cambiar el nombre y 
dándole sentido, sentí que tenía mucho para transmitir 
al mundo porque había descubierto un tesoro... descubrí 
que en el sufrimiento se podía hacer feliz, y eso es algo 
que el mundo te oculta. El mundo te  oculta el sufrimien-
to, el fracaso y la muerte, y yo había descubierto en todo 
eso mucha luz, incluso felicidad. Y esa felicidad es lo que 
realmente ha transformado mi vida.

6.- ¿Abrazar la cruz fue definitivo para sentir a Dios?
Totalmente. No podemos vivir de espaldas a nuestra 
realidad. Mi realidad es que con 32 años me quedé viuda 
y con una hija de dos años a la que criar. Dice San Juan 
de la Cruz, que la cruz pesa más arrastrada que abraza-
da, y la realidad que cada uno viva hay que abrazarla. En 
el momento que abrazas tu cruz te identificas con Cristo 
y con el amor que hacia cada uno de nosotros supuso 
su muerte. Los cristianos seguimos a un crucificado pero 
huimos de la cruz, y es en la cruz donde tenemos el ver-
dadero encuentro con Cristo. Cuando uno se encuentra 
con Él, se identifica con Él. Dios es amor, y ahí es donde 
tu corazón se transforma para pasar del sufrimiento a la 
esperanza, porque en esa cruz está el verdadero amor.

"En la muerte de mi marido 
descubrí que la muerte no es el final 

sino la puerta de la vida"

Laura Montesinos, autora de "Tu muerte es vida" y de @viajarentrelineas

Coincidiendo con el final del curso pastoral y el primer 
aniversario de Emaús San Jaime Apóstol, en Oropesa del 
Mar, el apostolado parroquial organizó una Hora Santa, 
en colaboración con Hakuna y Effetá, y la charla testi-
monio de Laura Montesinos. Habiéndose enfrentado a la 
muerte, tras hacer el retiro de Emaús, descubrió que "la 
muerte es vida". Laura tiene 38 años y se autopresenta 
como "hija de Dios, madre de una niña y médico de fa-
milia" que, en última instancia me dedico a contarle al 
mundo lo que Dios hizo un día en mi corazón.
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PRIMERA LECTURA
Jeremías 23, 1-6

¡Ay de los pastores que dis-
persan y dejan que se pierdan 
las ovejas de mi rebaño! -orá-
culo del Señor-.
Por tanto, esto dice el Señor, 
Dios de Israel a los pastores 
que pastorean a mi pueblo: 
«Vosotros dispersasteis mis 
ovejas y las dejasteis ir sin 
preocuparos de ellas. Así que 
voy a pediros cuentas por la 
maldad de vuestras acciones 
-oráculo del Señor-. 
Yo mismo reuniré el resto de 
mis ovejas de todos los paí-
ses adonde las expulsé, y las 
volveré a traer a sus dehesas 
para que crezcan y se multi-
pliquen. Les pondré pastores 
que las apacienten, y ya no 
temerán ni se espantarán. 
Ninguna se perderá -oráculo 
del Señor-».
Mirad que llegan días -orá-
culo del Señor- en que daré 
a David un vástago legítimo: 
reinará como monarca pru-
dente, con justicia y derecho 
en la tierra. En sus días se 
salvará Judá, Israel habita-
rá seguro. Y le pondrán este 
nombre: «El-Señor-nues-
tra-justicia».

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 22

R/. El Señor es mi pastor, 
nada me falta.

El Señor es mi pastor, nada 
me falta: en verdes praderas 
me hace recostar; me condu-
ce hacia fuentes tranquilas y 
repara mis fuerzas. R.

Me guía por el sendero justo, 
por el honor de su nombre. 
Aunque camine por cañadas 
oscuras, nada temo, porque 
tú vas conmigo: tu vara y tu 
cayado me sosiegan. R.

Preparas una mesa ante mí, 
enfrente de mis enemigos; 
me unges la cabeza con per-
fume, y mi copa rebosa. R.

«Andaban como ovejas sin pastor»
Domingo XVI del Tiempo Ordinario. 4ª Semana del Salterio
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Tu bondad y tu misericordia 
me acompañan todos los días 
de mi vida, y habitaré en la 
casa del Señor por años sin 
término. R.

SEGUNDA LECTURA
Efesios 2, 13-18

Hermanos:
Ahora, gracias a Cristo Jesús, 
los que un tiempo estabais 
lejos estáis cerca por la san-
gre de Cristo. Él es nuestra 
paz: el que de los dos pue-
blos ha hecho uno, derriban-
do en su cuerpo de carne el 
muro que los separaba: la 
enemistad. Él ha abolido la 
ley con sus mandamientos y 
decretos, para crear, de los 
dos, en sí mismo, un único 
hombre nuevo, haciendo las 
paces. Reconcilió con Dios 
a los dos, uniéndolos en un 
solo cuerpo mediante la 
cruz, dando muerte, en él, a 
la hostilidad. Vino a anunciar 
la paz: paz a vosotros los de 
lejos, paz también a los de 
cerca. Así, unos y otros, po-

El Papa
de cerca

Papa Francisco

demos acercarnos al Padre 
por medio de él en un mismo 
Espíritu.

EVANGELIO
Marcos 6, 30-34

En aquel tiempo, los apósto-
les volvieron a reunirse con 
Jesús, y le contaron todo lo 
que habían hecho y enseña-
do. Él les dijo:
«Venid vosotros a solas a un 
lugar desierto a descansar un 
poco».
Porque eran tantos los que 
iban y venían, que no encon-
traban tiempo ni para comer. 
Se fueron en barca a solas a 
un lugar desierto.
Muchos los vieron marcharse 
y los reconocieron; entonces 
de todas las aldeas fueron co-
rriendo por tierra a aquel sitio 
y se les adelantaron.
Al desembarcar, Jesús vio 
una multitud y se compade-
ció de ella, porque andaban 
como ovejas que no tienen 
pastor; y se puso a enseñarles 
muchas cosas.

El estilo de Dios es cerca-
nía, compasión y ternura. 
Cuántas veces, en el Evan-
gelio, en la Biblia, encon-
tramos esta frase: “Tuvo 
compasión”. Conmovido, 
Jesús se dedica a la gente 
y comienza a enseñar (cfr. 
vv. 33-34). Parece una con-
tradicción, pero en realidad 
no lo es. De hecho, solo 
el corazón que no se deja 
secuestrar por la prisa es 
capaz de conmoverse, es 
decir, de no dejarse llevar 
por sí mismo y por las co-
sas que tiene que hacer, 
y de darse cuenta de los 
demás, de sus heridas, de 
sus necesidades. La com-
pasión nace de la contem-
plación. Si aprendemos 
a descansar de verdad, 
nos hacemos capaces de 
compasión verdadera; si 
cultivamos una mirada 
contemplativa, llevaremos 
adelante nuestras activida-
des sin la actitud rapaz de 
quien quiere poseer y con-
sumir todo; si nos mante-
nemos en contacto con el 
Señor y no anestesiamos 
la parte más profunda de 
nuestro ser, las cosas que 
hemos de hacer no ten-
drán el poder de dejarnos 
sin aliento y devorarnos. 
Necesitamos una “eco-
logía del corazón” com-
puesta de descanso, con-
templación y compasión. 
¡Aprovechemos el tiempo 
estival para ello! Nos ayu-
da mucho.

Ángelus
18-07-21

Ecología del
corazón


